

Red de Editores de la Unión Europea y América Latina
EDITORED, EL PERIODISMO QUE NOS ACERCA

En la Unión Europea, en América Latina y Caribe los desafíos periodísticos son similares. Así se ha evidenciado desde aquel 2012, cuando en Santiago de Chile se desarrolló el primer Congreso de editores CELAC-UE, que ha reunido desde entonces a los responsables de las redacciones de los medios de comunicación más importantes de sus respectivos países. Pero no solo los desafíos, sino, especialmente, los conceptos clave para superarlos, han sido compartidos en los encuentros que se fueron sucediendo, en Valencia-España (2015), Bogotá-Colombia (2017), Berlín-Alemania (2019) y en Madrid-España (2021 y 2023). El más reciente de los encuentros se cerró con una declaratoria en la que todos los participantes se comprometieron a desarrollar un trabajo permanente y coordinado, a través de una organización que permita compartir experiencias, problemáticas y soluciones a los retos que el periodismo afronta.

Con esa historia y para enfrentar esos desafíos, este 12 de julio del 2023 presentamos a la sociedad “EditoRed”, la Red de Editores de Europa, América Latina y Caribe. La red se constituye a través de la Asociación Internacional de Editores de Medios de la Unión Europea y de América Latina, cuya Asamblea inaugural tuvo lugar el 11 de julio de este año.

La defensa del libre ejercicio de la profesión periodística es uno de los principales campos de acción en los que trabajaremos. La “EditoRed” defenderá el derecho a la libertad de expresión, especialmente, de los periodistas y los medios de comunicación, estén o no entre sus asociados.

La “EditoRed” estará pendiente para alertar sobre leyes que menoscaben la libertad de expresión y para informar de nuevas legislaciones que la protejan. Los miembros de esta red desarrollarán y divulgarán trabajos periodísticos que sean de interés intercontinental.

Asimismo, compartirán las buenas prácticas periodísticas que se desarrolle a ambos lados del Atlántico. También, se preocuparán por apoyar y facilitar el trabajo de los editores, los periodistas y los medios que representan. Las capacitaciones y los encuentros virtuales y presenciales serán, igualmente, parte de sus acciones permanentes.

El otro gran campo de acción de la “EditoRed” es la contribución a mejorar la información y entendimiento entre la Unión Europea y América Latina. Este ha sido el factor distintivo desde el primer Congreso de Editores. La contribución intercontinental se basa en una mirada empática, respetuosa y horizontal entre los miembros de la “EditoRed”, sin espacio para la discriminación, ni el menosprecio. Al contrario, la “EditoRed” se fortalece en el alto valor que da el aporte de cada uno de sus miembros, que representan no solo a medios de comunicación sino a la historia y a la cultura de cada uno de sus países.

La “EditoRed” no se constituye para representar los intereses empresariales de los medios de comunicación, sino los que tienen que ver con el ejercicio de la profesión periodística; en ese ámbito, estará abierta a la participación de editores y de empresas de comunicación. La “EditoRed” también mantendrá líneas de diálogo y trabajo con organizaciones periodísticas independientes y con organismos de defensa de la libertad de prensa.

Para conseguir sus metas, la “EditoRed” usará, en especial, sus propios sitios digitales, sus mecanismos de contacto directo entre editores, publicaciones periódicas, estudios,

capacitaciones y encuentros virtuales y presenciales. El Congreso de Editores será su principal espacio de reflexión y acción, un encuentro que desde el 2024 se realizará de manera anual.

Ante la sociedades europeas y latinoamericanas, especialmente, y ante el mundo, en general, hacemos el firme compromiso de que esta red periodística sea un puente para el entendimiento entre continentes, para valorar sus riquezas culturales, para aportar en las soluciones de sus problemas, para superar estigmas y prejuicios, para divulgar nuevos temas y nuevas visiones, para aportar en la comprensión del complejo mundo interconectado en el que nos desarrollamos, para crear puentes hacia la paz.

**Network of Publishers of the European Union and Latin America
EDITORED, THE JOURNALISM THAT BRINGS US CLOSER**

In the European Union, in Latin America and the Caribbean, journalistic challenges are similar. This has been evident since 2012, when the first intercontinental congress of editors was held in Santiago de Chile, which has since then brought together the heads of the newsrooms of the most important media in their respective countries. But not only the challenges, but especially the key concepts to overcome them, have been shared in the meetings that have taken place, in Valencia-Spain (2015), Bogotá-Colombia (2017), Berlin-Germany (2019) and in Madrid-Spain (2021 and 2023). The most recent of the meetings closed with a declaration in which all the participants pledged to develop a permanent and coordinated work, through an organization that allows sharing experiences, problems and solutions to the challenges that journalism faces.

With that history and to face those challenges, this June __, 2023 we present to the society "EditoRed", the Network of Publishers of Europe, Latin America and the Caribbean. The network is constituted through the International Association of Media Publishers of the European Union and Latin America, whose inaugural Assembly took place on June __ of this year.

The defense of the free exercise of the journalistic profession is one of the main fields of action in which we will work. The "EditoRed" will defend the right to freedom of expression, especially of journalists and the media, whether or not they are among its associates.

The "EditoRed" will be pending to alert about laws that undermine freedom of expression and to inform about new legislation that protects it. The members of this network will develop and disseminate journalistic works that are of intercontinental interest.

Likewise, they will share the good journalistic practices that are developed on both sides of the Atlantic. Also, they will be concerned with supporting and facilitating the work of editors, journalists and the media they represent. Training and virtual and face-to-face meetings will also be part of their permanent actions.

The other great field of action of the "EditoRed" is the contribution to improve information and understanding between the European Union and Latin America. This has been the distinguishing factor since the first publishers' congress. The intercontinental contribution is based on an empathetic, respectful and horizontal look among the members of the "EditoRed", without room for discrimination or contempt. On the contrary, "EditoRed" is strengthened by the high value it places on the contribution of each of its members, who represent not only the media but also the history and culture of each of their countries.

The "EditoRed" is not constituted to represent the business interests of the media, but those that have to do with the exercise of the journalistic profession; in this area, it will be open to

the participation of publishers and communication companies. The "EditoRed" will also maintain lines of dialogue and work with independent journalistic organizations and with organizations that defend press freedom.

To achieve its goals, the "EditoRed" will use, in particular, its own digital sites, its direct contact mechanisms between editors, periodical publications, studies, training, and virtual and face-to-face meetings. The Publishers Congress will be its main space for reflection and action, a meeting that will be held annually from 2024.

Before European and Latin American societies, especially, and before the world, in general, we make the firm commitment that this journalistic network be a bridge for understanding between continents, to value their cultural wealth, to contribute to the solutions of their problems, to overcome stigmas and prejudices, to disseminate new issues and new visions, to contribute to the understanding of the complex interconnected world in which we develop, to create bridges towards peace.